

BARCELONA

El Govern estudia prohibir la compra especulativa de vivienda: «Si es posible, lo abordaremos»

SALVADOR ILLA aseguró ayer durante la sesión de control en el Parlament que los diferentes departamentos están analizando si esta medida sería legal. **EL LÍDER DEL PSC** promete hacer lo posible para que un hogar sea «un derecho»



El presidente de la Generalitat, Salvador Illa, ayer durante la sesión de control en el Parlament. BERNAT VILARÓ / ACN

CÉSAR MARTÍNEZ

cesar.martinez@20minutos.es

El presidente de la Generalitat, Salvador Illa, aseguró ayer que el Govern estudiará prohibir la compra especulativa de viviendas en Catalunya: «Si tenemos certeza de que es posible, lo abordaremos». Lo afirmó durante la sesión de control al Ejecutivo catalán tras ser preguntado por la diputada de la CUP Laure Vega sobre esta posibilidad.

La anticapitalista lamentó que en estos momentos no se pueda asegurar el acceso a una vivienda digna. Illa, por su parte, le respondió que ellos siguen trabajando en lograr que sea «un derecho». Por

ello, le recordó las diferentes políticas que se han aplicado desde el Govern en este primer año de legislatura, además de su propuesta estrella en esta materia: movilizar todo el suelo disponible de Catalunya para construir hasta 214.000 pisos, la mitad de ellos de protección oficial. Aún así, la cupaire le pidió que su Ejecutivo esté «dispuesto a todo con ambición» y dijo que no quieren más «promesas vacías» sobre este asunto.

Vega también reclamó a Illa que limite el número de viviendas que puede tener una persona, tras hacer referencia a un informe del Pla Estratégic Metropolità de Barce-

Junts propondrá una rebaja del IRPF mientras el president opta por una «fiscalidad progresiva»

El presidente de Junts en el Parlament, Albert Batet, anunció ayer que su formación registrará en el Parlament una proposición de ley para rebajar el tramo autonómico del IRPF y eliminar el impuesto de sucesiones y donaciones; el presidente de la Generalitat, Salvador Illa, le respondió que el Govern apuesta por una fiscalidad progresiva:

«Quien más tiene, más paga». Durante la sesión de control al Govern, Batet preguntó a Illa si «seguirá aplicando al dictado la agenda de decrecimiento de los Comuns», y criticó que «los catalanes pagan más impuestos que nunca y que el Gobierno recauda más que nunca». La propuesta de Junts plantea reducir los cuatro primeros tramos pa-

lona (PEMB), que apunta que una mayoría de la población estaría a favor. El presidente catalán le respondió que el Departamento de Territorio, Habitatge i Transició Ecològica, se encuentra, de hecho, estudiando esta cuestión.

La cuota de autónomos

La sesión de control al Govern también quedó marcada por los impuestos y la congelación de la cuota de autónomos. Tanto Junts como ERC echaron en cara a Salvador Illa que no se posicionase públicamente en contra de la subida inicial. El líder catalán celebró que finalmente esto no suceda, después de que la ministra de Seguridad Social, Elma Saiz, dijera marcha atrás y anunciasse que la medida no afectaría a los trabajadores que cuenten con menos ingresos.

La OPA del Sabadell

Por otro lado, Illa, afirmó ayer que el fracaso de la oferta pública de adquisición (OPA) de BBVA al Banco Sabadell es el desenlace «más positivo posible para Catalunya». El líder del PSC defendió la necesidad que «haya una entidad financiera con sede en Catalunya y de origen catalán que tiene una manera de hacer banca muy próxima a la pequeña y la mediana empresa».

Parlon apoya que los Mossos utilicen gas pimienta en los disturbios

Núria Parlon defendió ayer que los Mossos d'Esquadra hicieron un «uso proporcional de la fuerza» usando gas pimienta en las manifestaciones propalestinas del pasado 15 de octubre, cuando se produjeron incidentes en la estación de Sants de Barcelona o en Manresa. Durante la sesión de control en el Parlament, la consellera de Interior y Seguridad Pública sostuvo que la Policía actuó con «criterios técnicos», y que era «la mejor manera, en el momento concreto, para evitar daños mayores» ante algunos episodios de «violencia generalizada». Fue a preguntas de la CUP, que le pidió la prohibición de este compuesto, y de los Comuns, que reclamaron la suspensión de su uso mientras es evaluada.

En respuesta a ambos grupos parlamentarios, Núria Parlon aseguró que «el uso de la fuerza debe ser proporcional de acuerdo con las directrices técnicas y profesionales que determinan el nivel de riesgo». Remarcó que en la mayoría de protestas, Brimo, unidad antidisturbios de los Mossos, no tuvo que actuar, y que el pasado 15 de octubre utilizó el gas pimienta en dos episodios concretos. ●

20"

Un IBI progresivo

Barcelona pedirá al Gobierno español que flexibilice la ley de haciendas locales para poder establecer un IBI progresivo. La medida se acordó ayer en la Comisión de Economía y Hacienda del Ajuntament.

Solicitudes sobre placas fotovoltaicas

La directora general de Energía, Marta Morera, aseguró ayer que todas las solicitudes de ayudas con fondos Next Generation para instalar placas fotovoltaicas se habrán «resuelto y pagado» de aquí al mes de junio de 2026.

Necesidad de plazas

La Asociación Catalana de Recursos Asistenciales (ACRA) estima que se necesitarán otras 80.000 plazas en residencias y 26.000 profesionales más en 2035, con la llegada de la generación del baby boom a la tercera edad.



Desalojo de la Antiga Massana de Barcelona. ACN

El Ajuntament quiere recuperar 32 espacios municipales okupados

La ciudad de Barcelona cuenta con 32 espacios municipales okupados, según explicó ayer el teniente de alcalde de Seguridad del Ajuntament, Albert Batlle, en una respuesta a una pregunta del PP durante la Comisión de Seguridad. Concretamente, hay nueve en el distrito de Sant Andreu; seis en Sant Martí; seis en Gràcia; cinco en Sants-Montjuïc; tres en Hor-

ta-Guinardó; uno en Nou Barris; uno en Sarrià-Sant Gervasi y uno en Ciutat Vella.

Durante su intervención, el concejal afirmó que la decisión del Consistorio para recuperar estos espacios es «firme». Hace pocos días, se desalojó la nave de la Escocesa, y desde el inicio del mandato el Gobierno de Collboni ha recuperado edificios y espacios municipales como la antigua

Massana o los asentamientos de Vallcarca, entre otros. Batlle afirmó que, en una primera fase, se han centrado en recuperar los inmuebles en situación de infravivienda y que, de los 32 espacios detectados, solo en tres aún no han iniciado el procedimiento administrativo para su recuperación. El resto de procedimientos se encuentran en distintas fases de tramitación.

pacios y dejó claro que Barcelona «no puede ni debe dar pie a ocupaciones ilegales, y menos aún cuando se trata de bienes que pertenecen al conjunto de la ciudadanía».

El teniente dijo que, aunque cada espacio presenta una «complejidad» y unos plazos administrativos distintos, el Consistorio procurará que el desalojo de los distintos espacios ocupados sea «ordenado» y «garantista» para que cada actuación se ejecute «con el máximo rigor, transparencia y respecto con las personas afectadas».